

# Place de la radiothérapie dans les cancers œsogastriques

## Role of radiation therapy in the management of oesophageal and oesophagogastric junction cancers

Florence HUGUET

### Résumé

La prise en charge thérapeutique des cancers de l'œsophage et du cardia localement avancés est complexe et repose sur prise en charge multidisciplinaire. Pour les tumeurs non résecables, le traitement de référence est la chimioradiothérapie exclusive. Pour celles résecables, plusieurs options thérapeutiques peuvent être envisagées en fonction du type histologique. Pour les carcinomes épidermoïdes, une chimioradiothérapie pré-opératoire ou exclusive se discutent. Pour les adénocarcinomes, la chirurgie peut être précédée d'une chimioradiothérapie pré-opératoire ou entourée d'une chimiothérapie péri-opératoire. L'immunothérapie adjuvante apporte de nouveaux espoirs.

### Mots clés

- cancer de l'œsophage
- chimioradiothérapie
- immunothérapie.

### Abstract

Therapeutic management of locally advanced esophageal and oesophagogastric junction cancers is complex and relies on multidisciplinary care. For unresectable tumors, the standard treatment is exclusive chemoradiotherapy. For those that are resectable, several therapeutic options can be considered depending on the histological type. For squamous cell carcinomas, preoperative or exclusive chemoradiotherapy are discussed. For adenocarcinomas, surgery can be preceded by preoperative chemoradiotherapy or surrounded by perioperative chemotherapy. Adjuvant immunotherapy brings new hope.

### Keywords

- oesophageal cancer
- chemoradiotherapy
- immunotherapy